



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Maricruz Elizama
Méndez Pérez**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio
Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Control de lectura
“ Teorías de sistemas”**

Materia: Interculturalidad y salud I

Grado: 1

(MarcadorDePosición1)

Comitán de Domínguez Chiapas a 05 de Noviembre del 2020

"Teorías de Sistemas"

Todos los sistemas de atención salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos-complementarios, La medicina alopática, se presenta como un sistema complejo que engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitatorio, que tienen en común el reconocimiento de un modelo médico oficial, y la apropiación del método científico, pero lo más importante, una cosmovisión de tipo biogicista que le da sustento.

Cosmovisión

El sistema médico occidental es fruto de muchos siglos de evolución. La primera derivada de Higiene y la otra derivada de Esculapio y Panacea. En el siglo XIV, se inició una corriente científica racional con los descubrimientos de anatomía, fisiología y patología. Esta teoría microbiológica, destacaba que cada enfermedad tenía un agente causal. La visión biogicista, se desarrolló notablemente en la primera mitad del XX y la práctica desprendida.

Este sistema médico tradicional, fundamentado en una cosmovisión de origen indígena a lo largo de la historia ha funcionado como "madre" incorporando y ordenando elementos de otras culturas.

La cosmovisión indígena medoamericana se entiende que el ser humano es un todo en el que no se puede separar el cuerpo, de la mente y el espíritu.

La salud se entiende como un estado dinámico de equilibrio interno entre fuerzas frías y calientes que afectan al cuerpo, la mente y el espíritu.

Según la OMS, "los términos de medicina", "alternativas", "complementario" se utilizan para referirse a un amplio grupo de prácticas sanitarias que no forman parte de la tradición de un propio país.

Se señala que los términos de medicinas complementarias y alternativas (MCA) y medicinas tradicionales se utilizan para referirse a muchos tipos de atención de salud no convencional que entrañan distintos grados de formación y eficacia y que abarcan una serie de terapias y prácticas.

La OMS clasifica a estas prácticas en dos grandes grupos: las que utilizan plantas medicinales y las que no (acupuntura, masaje, etc.).

1) Sistemas médicos alternativos: Se construyen en torno a sistemas completos de teoría y práctica.

2) Enfoque sobre la mente y el cuerpo: Técnicas diseñadas para que la mente afecte la función y síntomas corporales.

3) Terapias biológicas: Utilizan sustancias que se encuentran en la naturaleza (vegetales, animales y minerales).

4) Métodos de manipulación y basados en el cuerpo: Hacen énfasis en la manipulación o el movimiento de una o más partes del cuerpo.

5) Terapias sobre la base de la energía (campo de energía):

A) terapias del biocampo

B) terapias bioelectromagnéticas.

Aporte Sistemico

El modelo occidental biomédico

El sistema médico tradicional chino-japonés, y

El sistema ayurvédico de la India.

B) El sistema conceptual chino.

cosmovisión. es el eje articulador de todo los sistemas médicos. En el caso del sistema conceptual chino, ésta se originó dentro de un cuerpo filosófico religioso conocido como "Taoísmo".

Como en esta cosmovisión oriental, la causalidad incluye el estancamiento de energía por inmovilidad y el daño

Por agresiones humanas.

C) El sistema ayurvédico

Cosmovisión, como eje articulador de todos los sistemas médicos, en el caso del sistema conceptual ayurvédico, está presente en una serie de terapias y prácticas que en Occidente se engloban en la corriente del "naturismo". En este sistema se concibe una energía universal llamada prana, de la que surge la vida, el movimiento y la actividad.

Premisas de la medicina ayurvédica con respecto a la salud y enfermedad: Si la prana no se regenera y no fluye se produce enfermedad. Puede estancarse o debilitarse en alguno de los chakras.

Prácticas terapéuticas y preventivas del sistema
Esta cosmovisión, a lo largo de los siglos, ha dado origen a una serie de prácticas preventivas y terapéuticas dirigidas a conservar y restituir el equilibrio energético del cuerpo, mente, emociones y espíritu a nivel interno y con el medio ambiente.

Representamos al sistema médico occidental y al sistema médico tradicional por círculos. En ellos están simbolizados el cuerpo de terapeutas y algunos procedimientos del sistema.

En los dos sectores, la población puede que no sepa explicar de manera precisa el porque hace las cosas, el porque de sus creencias.

Recordamos que la OMS los define como "un amplio grupo de prácticas sanitarias que no forman parte de la tradición de un propio país, o no están integradas en su sistema sanitario prevaliente".

Bibliografía

“LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS”, FORTALECIENDO LOS SERVICIOS DE SALUD,

http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf